

卷之三

日本ではまれなケース

シャーフの売却が新聞紙上を賑わせている。最終的な決着にはまだ至っていないようだが、台湾の鴻海（ホンハイ）という会社が7千億円という大きな額で買収する方向で進んでいる。鴻海は傘下にフォックスコンという会社を持つており、世界中のアイフォーンの生産を請け負っていることでも知られている。

アイフォーンを生産していく」とからも分かるように、生産技術では世界有数の実力を持つている。中国国内に何万人もの労働者を抱える工場をいくつも持つて

伊藤 元重

東大教授(国際経済学)

おり、そこで世界中のパソコンやスマートフォンを生産している。ただ、これまで自社のブランドを持つていなかつた。そういう意味では、シャープのブランドは魅力的であつたのかもしない。また、シャープが持つている技術で魅力的なものがあつたのだろう。

シャープ 売却と対内直接投資

私の大阪の友人は嘆いていた。

ており、世界中のアイフオーンの生産を請け負っていることなどが知られている。

アイフォーンを生産している」とからも分かるように、生産技術では世界有数の実力を持つている。中国国内に何万人もの労働者を抱える工場をいくつも持つて

大阪の人にとっては、シャープや三洋は地元を代表するメーカーであった。そうした有力なメーカーが、台湾や中国の企業に買収されていくことに寂しさを感じるのである。

ただ、日本にとっての問題は、こうした形で日本の企業が次々に

経済学者は、こいつした現象を投資の「一方向性」と呼ぶ。海外への投資と海外からの投資は西方とも同時に拡大していく傾向にあるのだ。貿易で輸出と輸入がともに拡大していくように、投資についても対外投資と対内投資は同時に増えていくものである。

なぜ、日本への投資がこんな少ないのか、その理由は様々だろう。政府や地域は、海外からの投資を拡大するため、様々な組みをしてくる。海外からの資を呼び込むことは、それだけ、地域の経済を活性化することになるからだ。

海外の企業に買収されると、そこにはない。問題は逆で、こうしたケースが少なすぎるということだ。米国でも欧洲でも、自國企業が大筆にして外国の企業を買収すると同時に、海外の企業が米国や欧洲国内の企業を大量に買収している。つまり、買収などの形での海外への投資も非常に多いが、海外からの

ついでない。日本の企業は大挙して海外への投資を増やしていく。海外の企業を買収する日本企業も多い。ところが、海外から日本に向けた投資は相変わらず非常に少ないのだ。シャープや三洋の買収のような事例は、むしろ例外的であるといつてよい。

買収が実現したとすれば、田の投資が日本に対し行われるに及ぶ。日本経済全体にとって、大きな意義があることになる。日本企業が買収したことによる、台湾の企業が買収したことによる、日本国内で地元の従業員を活用しながら生産や開発を続けていく。どのような経営をするのかは注視しなくてはいけないが、